

Sujets de Recherche disponibles à l'UMONS

Titre du sujet 1 : Allocation universelle et revenu de base : similitudes, différences conceptuelles, pratiques et enjeux politiques ?

Informations administratives

Personne proposant le sujet ¹ /email	Quentin Pasetti / quentin.pasetti@umons.ac.be
Service	Sciences politiques
Faculté	ESHS
Institut	HumanOrg

Informations relatives au sujet proposé

Niveau de recherche	<input checked="" type="checkbox"/> Doctorat <input type="checkbox"/> Post-Doc	
5 mots-clés (français)	Revenu de base, Allocation universelle Sécurité sociale , Politique sociale, État social actif	
5 keywords (English)	Basic income, Social security, Social State, Social policies	
Bref descriptif (10-15 lignes) (français)	<p>Le développement et l'évolution de l'État social, tel qu'il se construit en Occident depuis la révolution industrielle, sont au centre d'enjeux et de luttes historiques, politiques et sociales. Le débat impliquant les différents courants de pensée politique qui interviennent dans les mutations de l'État social depuis sa constitution est également alimenté par d'autres représentations sur son devenir. Une de ces représentations est le Revenu de base. Cette conception nouvelle de l'État social, dont les déclinaisons sont nombreuses, fait naître, outre les oppositions idéologiques entre ses défenseurs et ses détracteurs, des tensions au sein même des promoteurs de cette idée.</p> <p>Cette recherche se propose de cerner, à travers l'analyse des théories politiques, des interprétations historiques et des champs sociaux mobilisés, les éléments déployés au sein du débat qui se pose autour du revenu de base.</p>	

¹ Membre permanent de l'UMONS (Futur promoteur de la thèse ou futur encadrant du post-doc)

Summary (10-15 lines) (English)

Social state's development and evolution, as it has been constructed in the West since the industrial revolution, are at the center of historical, political and social struggles. The debate between the various currents of political thought which have intervened in the changes of the social state since its constitution is also fueled by other representations of what might be the new social state. One of these representations is Basic Income. This new conception of the social state, of which there are many variations, gives rise, moreover, to the ideological oppositions between its defenders and its detractors, tensions within promoters of this idea.

This research intends to study, through the analysis of political theories, historical interpretations and social fields mobilized, the elements that are deployed in the debate that arises around the Basic Income.